

組合、宮浦鉦鉦長室事件を上告

運動の正当性を貫く

許されぬ高裁の反動判決

九月一日、宮浦鉦鉦長室事件控訴審判決公判で、古賀組合長ほか八人の被告に対し、福岡高裁が「控訴を棄却」、有罪の判決を言い渡したことは知られているが、この判決は、第一審の判決理由の内容を百八十度ぐらゐり変え、国家権力が組合運動の自由のうえに公然と弾圧を加える反動性をさらけ出した。この判決は将来のためにも許しがたく、三池労組はあくまで組合運動の正当性を主張するために、十二日、最高裁に対して上告の手続きをとった。



福岡県警の機動部隊は、整然と宮浦鉦鉦長室に座りこみ中の組合員一人ひとりを、強引にひきずり出し、弾圧した。

約三十人の傍聴者が集結した福岡高裁の宮浦鉦鉦長室事件控訴審判決公判で、被告とされた古賀組合長ほか八人の人びとに対し、「控訴棄却」、全員有罪の判決を言い渡した。

しかも許されぬことは、それぞれ課された刑罰こそ一審通りだったものの、かんじんの判決理由が第一審判決がもっていた、比較的民主的な部分をさへ完全にくつがえすものだったことである。

三池労組としては、この高裁判決は今後の組合活動に重大な影響を及ぼすもので、絶対に承服できぬ。この事件を理由に解雇された組合員は、現在福岡地裁係争中の地位保全仮処分申請事件の審理に与える影響も大きいと見て、中央委員会での憲法統一のもと、この上告に踏み切ったもの。

「これまでの歩み」
 当時三池では全山を包みながら三井鉦山の保安無視政策への怒りの抗議が広がっていた。会社はその動きを抑圧するのわらわらから、とるに足らぬことをいかりからとして、職場の民主主義を守り、命を守る合理化闘争の先頭に立って、再三にわたる組合の交渉再開を申し入れ、さらに警察の交渉再開

正弘さん(当時宮浦鉦鉦長室工。中央委員)と井上勝美さん(右同。代議員)の二人の首を切り、職場から追放したのだ。

その問題をめぐる交渉のなかで宮浦鉦鉦として「刑事事件など考えていない」と、固く約束していたものを、不当逮捕となったものだった。昭和四十四年六月七日のこのことである。

怒りが燃えあがるのは当然。宮浦鉦鉦長室で同年の六月九日から十七日まで続く組合員の断固とした抗議の座りこみとなる。そして最後の十七日の夕刻、福岡県警(機動隊)大挙乗りこんでの大弾圧が加えられ、古賀組合長ほか八人の被告とされたのである。

さて一審では、判決公判をのぞき三十三回の公判が積み重ねられた後、四十九年六月二十八日の判決となった。

合理化に固める覚悟

見せしめ配転の意図崩壊

八月十二日のこと、港務所の会社側は、組合の「原職復帰」の要求を理由に、配転した三池労組員二人を、原職に復帰させることを提案してきまされた。それに対して改められた配転の意図が、現場の怒りが燃えあがっています。

港務所の会社側は、昭和四十五年の一月十九日組合に対し、「女いけ木材」という第二会社をつくらせよう、と、七十歳を過ぎた代表が出席して熱心に討議しておられたことと、あつて何年生きていられるかわからないが、安心して療養生活ができるようにしたい、という願いがあるのです。

政府も、口では福祉社会を唱えながら、一方で患者の首切りを實施する。これが資本主義の本質でもあるでしょうが、一旦病気になったら、完全に治療するまで安心して療養生活ができるために、一人ひとりが立ち上がり、社会の流れを変える以外に救われる道はない、と感じた次第です。

社会の流れを変えずに

救われる道はない

三池じん肺患者の会 山根 重人

毎年一回行なわれる全国じん肺患者同盟定期大会に、今年も向井患者が参加しました。

今年も私は参加しました。患者が治癒した、と医師が診断したとき、七級、九級、十一級のいといっていました。が、じん肺患者と同盟本部が約束している障害者法です。したがってこれを實施する、いまだ實施できないのです。等級組入の問題が、九月一日より実施という記事が新聞に出ていたが立ち合って、患者が納得したから、緊張するもの当然でしょ

それは、「赤旗」にだけ出ていました。したがって患者同盟としては、あらゆる手段をつくして絶対反対することを決定しました。

現今のように種々の職業病が現われている状況から考えますと、古いじん肺法は影をひそめた感があり、原案にもとより、じん肺法の改正には予防と健康管理、診断、治療補償を統合した改正法を望むわけですね。

内部障害であるじん肺症は、外なるものに外見を見て症状を計ることができず、当然内部障害は補償を含めたところの単独立法でなければなりません。

大会に参加して考えさせられた

「本件座りこみ抗議行動は、その初めの段階から組合活動の域を逸脱している。再三にわたる組合の交渉再開申し入れや、警察の交渉再開勧告を無視し、会社が交渉を拒否したことは、あの状況のもとではやむを得なかった。また組合はかねて保安要求や保安対策を口にしながら、保安設備を破壊する行為をしたことは許せない」と、起訴事実でも、また一審の法定でも問題にならなかった「保安機

器破壊」(県警もはいったなかでどうして破壊したかわからない)の問題までも出出して、きわめて一方的に組合の責任を問うてきている。これは、明らかに組合運動への弾圧だ。

三池労組は、第二審の反動判決を絶対に許さない。

てきた三交代制を二交代制へ。二交代の勤務時間を、A方午前十一時過ぎ〜午後十時過ぎまで。B方午後十時過ぎ〜翌午前十時過ぎまで。という二交代にして、残業を固定する。このZD提案を、会社は表彰も採用したのである。

四十七年三月十三日、右の提案にもとずいて、三池労組員五人、新労組員五人の配転を強行した。ところが一月もたぬ内に、月で百時間を越す残業、ひどい時には百三十時間というムチャクチャな勤務となったため、職制は一カ

退職金が六千万円也

口を開けば、地方財政の危機を理由に福祉を切りすて、人件費攻撃をする亀井知事は、何と云ったか果敢な最悪の末の末に、総額五千九百九十九万円の知事退職金支給の提案を提出しました。

おなじみに、月給九十万円の永井文部大臣が八年間在職して、退職金は九百万円。國の大臣の六倍強で、この額はもちろん、歴代知事の最高額です。

——社会新報から

停年の人びと

こんど、次の人びと(敬称は省略)が停年のために退職。組織を去ってゆかれます。

これからは、国民の苦しみが増す増してゆくことでしょうか、どうかお体を大切にしてください。いっそう両手をとり合ってくださいませませ。

四山指導部関係

江島 立樹 九月八日退職

本所指導部関係

民本 清喜 七月二十八日退職

荒尾市緑ヶ丘向日日野町五十四

電話三三三六四七番

志水ナツ子 七月三十一日退職

大牟田市大正町四丁目

一〇七一一

電話五十四〇四三番



江島さん